

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 50, entresuelo

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: domingo 12 Septiembre de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre.—Pago adelantado  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 741

## QUINTAS

D. PEDRO MARTÍ Y SABATÉ

proporciona sustitutos á los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.

Dirigirse á la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL. TARRAGONA

## El monopolio de los petróleos

Copiamos de la Revista Minera:

«Al ver anunciada la subasta del monopolio de los petróleos, dijimos con entera franqueza lo que nos ocurría, y solo con reminiscencia de la ley partíamos del supuesto que desde el momento que aquélla se anunciaba con el tipo de 18 millones de pesetas anuales, debíamos suponer que ese tipo había sido admitido por la Asociación de refinadores de petróleo, y que se ofrecía en subasta aunque á ciencia cierta de no mejorarlo.

Las consecuencias que sacábamos de haberse aceptado el tipo por la Asociación no eran seguramente muy favorables á aquella entidad, pues admitía en tal caso un negocio que solo podía ser aceptable si se hallaba falseada la estadística oficial, ó era preciso suponer, prescindiendo de todo lo razonable, que hombres tan prácticos en ese negocio cayeran en el error de considerar que un aumento de precio produciría un aumento de consumo en vez de una baja de éste, que de todos modos es segura por otras causas independientes hasta del precio.

Un suscriptor nos ha hecho observar que desde el momento que el monopolio se saca á subasta, es señal evidente de que no se acepta por el Sindicato de Refinadores, pues el ministro se encontraba autorizado para conceder á esa entidad el monopolio directamente. Caen, pues, por su base todas nuestras suposiciones respecto á que el consumo real sea mayor concientemente del que acusan las estadísticas, y tampoco tiene fundamento la otra suposición de que el Sindicato buscará un mero negocio de indemnizaciones como era de esperar, sin gran malicia, si aceptaba un precio y condiciones comercialmente imposibles. Con los precios actuales es literalmente imposible dar al Estado los 18 millones que pide, y subiendo el precio aún se estará más lejos de esa probabilidad.

Debemos, pues, llamar fracasado el intento de monopolizar los petróleos, y no queda más de ello, sino que resulta el ministro de Hacienda en evidencia suponiendo productos tan fantásticos al petróleo como los que se exhibieron cuando se sacó el arriendo de las salinas de Torrevieja con el tipo de 2.250.000 pesetas anuales, para ofrecerlo al fin en 500.000 pesetas, que es el de la subasta anunciada para el 11 de Septiembre. Actualmente, el monopolio del petróleo en 18 millones sería caro hasta lo imposible; pero hemos de acordarnos que se ofrece para veinte años, y no se necesita ser profeta acreditado, para hacer creer que dentro de veinte años el monopolio no daría ni cuatro millones á los precios de hoy, y menos si fueren más altos.

Como el objeto verdadero de nuestro artículo de 16 de Agosto era contribuir, á ser posible, á que el monopolio fracasase en interés de que no estorbara el desarrollo de la industria del carburo de calcio y de la destilación de pizaras españolas que pue-

dan dar petróleo para pequeños motores á 12 ó 15 céntimos de peseta el litro; hoy que vemos seguro el fracaso del monopolio, pues no hay otro aspirante preveible sino el Sindicato de Refinadores, vemos con gusto que no hacia falta nuestro artículo para que la subasta resulte desierta. Gran calamidad sería que apareciese un inesperado postor, pues entonces sí que podría exclamarse: Panamá en puertas.»

Aún son más elocuentes los números.

Según se vé por el «Resumen de las cantidades y valores de los principales artículos importados en la Península e Islas Baleares durante los siete primeros meses de 1897, comparadas con los de igual período de 1895 y 1896,» publicado en la *Gaceta* de hoy, las importaciones de petróleo y aceites minerales, fueron:

En 1895: Por la partida 8.ª, 30.485.440 kilogramos; Idem 9.ª, 161.395 kilogramos. Total, 30.646.835.

En 1896: Por la partida 8.ª, 23.428.286 kilogramos; Idem 9.ª, 111.728 kilogramos. Total, 23.540.014.

En 1897: Por la partida 8.ª, 19.651.200 kilogramos; Idem 9.ª, 241.394 kilogramos. Total, 19.892.594.

Hay, pues, una diferencia de 10.714.241 kilogramos entre el total de 1895 y el de 1897, lo que representa una disminución de más de 3 por 100 en el consumo desde 1895, siendo de notar que en 1895 los derechos hasta el 30 de Junio eran de pesetas 25 por la partida octava, y 40 por la partida novena; que desde el 1.º de Julio de 1895 hasta el 30 de Junio de 1897, fueron respectivamente de 30 y 42 pesetas, y que desde el 1.º de Julio último rigen estos mismos derechos con un recargo de 10 por 100.

## Correo de Madrid

10 Septiembre.

Se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho oficial:

«Habana 8.—Capitán general al ministro de la Guerra:

»Novedades desde mi parte del día 4:

»En Cuba el enemigo tuvo 22 muertos cogiéndosele 14 armamentos y 5 caballos. Nosotros 5 muertos y 10 heridos.

»En Hólguin el general Luque destruyó 1.500 estancias é hizo 61 muertos entre ellos un titulado coronel. Nosotros 2 muertos de tropa y los alférez de infantería de Marina don José Morote y don Francisco Sánchez, el teniente don Manuel Castro y 34 de tropa heridos.

»Presentados, 23 con armas y 100 sin ellas.

»En las Villas el enemigo 15 muertos. Cogiéronsele 6 armas y 47 caballos. Nosotros 6 heridos.

»Presentados, el titulado coronel Leoncio Núñez y 12 más armados y 72 sin armas.

»En Matanzas el enemigo 8 muertos, 2 prisioneros, 18 armas y 5 caballos. Presentados, 16 armados y 11 sin armas.

»En la Habana el enemigo 15 muertos, 3 prisioneros, 13 armas y 25 caballos. Nosotros 2 heridos. Presentados, 8 armados y 21 sin armas.

»En Pinar del Río, el enemigo 22 muertos y perdió 8 armas. Presentados, 12 armados y 11 sin armas.—Weyler.»

—Según cartas que ha recibido *El Correo* de Córdoba, hace tres días se recibió en aquella ciudad un auto de la Audiencia de Sevilla, procesando al presidente de la Diputación provincial y al Depositario contador de los fondos provinciales.

En los mandatos de prisión dictados contra los mismos por la Audiencia, pide ésta 6.000 pesetas de fianza para cada uno de los procesados.

Esta noche habrán ingresado en la cárcel ambos procesados.

—El Consejo de ministros celebrado hoy concluyó á las cuatro y media.

Antes del Consejo conferenció el general Azcárraga con el ministro de Ultramar.

A la entrada, limitáronse los ministros á contestar al saludo de algunos periodistas.

Algunos ministros dijeron que no llevaban ningun asunto al Consejo.

El señor Navarro Reverter, con una voluminosa cartera debajo del brazo, dió gracias expresivas á los que le felicitaron por su regreso.

Parece que el ministro de Hacienda pensaba tratar en Consejo de las salinas y de los petróleos, cuya subasta, referente á éstos últimos se verificará mañana.

«Tratarán ustedes esta tarde de Victoria de las Tunas?» preguntaron algunos periodistas á uno de los ministros en su despacho; el que contestó:

«Como es natural, parece que ésta sea uno de los asuntos que más preferencia haya de ocupar la atención del Consejo; pero no hay nuevas noticias del suceso.

Los ministros naturalmente trataron en el Consejo celebrado hoy de los detalles que se conocen del desgraciado suceso y examinaron detenidamente las disposiciones adoptadas hasta ahora por el general Weyler, en el departamento oriental.

Hablóse mucho en Consejo de la verdadera situación de la campaña.

El presidente del Consejo leyó á sus compañeros un telegrama del general Weyler, que dice:

«Recibo el telegrama Victoria de las Tunas será recuperada sin ningún esfuerzo.—Weyler.»

Este laconismo no ha satisfecho al Gobierno, que además parece está bastante disgustado de la conducta del Capitán general de Cuba, pues considera que su proceder es poco satisfactorio.

—Los ministros se ocuparon, como ya se había anunciado, de las reformas de Filipinas.

Estas fueron en sus principales detalles acordadas por los señores Cánovas y Castellano en Santa Agueda.

El señor Castellano expuso en aquellos días al señor Cánovas su pensamiento basado en informes de los generales Primo de Rivera y Polavieja y en los datos y antecedentes que por diferentes conductos recibió de Filipinas.

El señor Cánovas convino con el señor Castellano los términos en que había de redactarse el plan de reformas, quedando por ultimar algunos detalles que requerían nuevos datos, que habiendo llegado ya á poder del ministro de Ultramar, se han ultimado de acuerdo con el general Azcárraga, redactándose el proyecto del decreto que saldrá mañana para San Sebastián.

Las líneas generales de aquellas reformas son las mismas que oportunamente fueron conocidas.

En primer término quedará reformado el Código penal en la parte referente á los delitos contra la integridad de la patria y contra el orden público, aclarándose algunos conceptos confusos en las actuales leyes, exponiendo con claridad y precisión los hechos que se consideran punibles.

Dictanse disposiciones severísimas contra las sociedades secretas. Se prohíbe, señalándole severísimas penas, el pacto de sangre y el Katipunan.

Las reformas actuales de la organización política y administrativa, afectan á los llamados tribunales municipales, creados por los decretos del señor Maura y entre las modificaciones que se introducen existe, en primer término, la designación de los capitanes municipales.

En Filipinas unas localidades tienen Ayuntamiento, como Manila, Ilo-Ilo y otras no.

A estas en nada les afectan las reformas.

Otras localidades, aquellas que pagan un número determinado de cédulas, están regidas por tribunales municipales. Y otras, por último, de menor importancia, siguen teniendo al frente los llamados gobernadorcillos, nombrados por la autoridad superior.

Respecto de los capitanes municipales, hasta ahora eran designados por un núcleo de personas de la localidad, núcleo constituido por la principalía, que venían á ser los notables del pueblo, por concurrir en ellos determinadas requisitos y condiciones.

En las nuevas reformas el nombramiento de los capitanes municipales queda reservado al Capitán general, previa propuesta de cierto número de miembros de la principalía, que vendrán de esta suerte á desempeñar el el cargo de compromisarios.

Otra reforma se hará en lo relativo á los jueces de paz, que sólo se conserva en Manila y otras poblaciones importantes.

Las funciones del Juez de paz pasan á ser privilegio de los capitanes municipales.

Hay otras reformas en la administración relativas á facultades que quedan restringidas, pero de todos modos están inspiradas en un elevado espíritu democrático.

—Los ministros acordaron también la concesión de un crédito de 40.000 pesetas para la Exposición de París en 1899.

Acordóse también otro crédito de 24.000 pesetas para los funerales en sufragio del alma del señor Cánovas.

Igualmente se acordó conceder un crédito de 380.000 para la adquisición de un telescopio y otros aparatos astronómicos con destino al observatorio de San Fernando, para estudiar en el eclipse que se anuncia para 1899.

Se acordó que la plaza de director de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar que queda vacante por pasar el señor Ugarte á otro puesto, se aplaze por ahora su provisión.

—Dicen de San Sebastián que ha regresado á aquella capital, desde Biarritz, el nuevo ministro de los Estados Unidos mister Woodford.

Mister Woodford manifestó que, á pesar de no haber tenido oficialmente noticia de la fecha en que se verificará la audiencia para presentar sus credenciales á la Reina, cree que será recibido seguramente el lunes.

—El ministro de Estado ha renunciado definitivamente á hacer su proyectado viaje á Gestaña.

## Política jocosa

DEMÓCRATA

Político que no manda ni tiene destino. Cuando alcanza alguna de esas dos cosas asciende á otra clase; se llama conservador, esto es, trata de conservar lo que pudo adquirir.

El demócrata puro es enemigo acérrimo de todo lo que se roza con el gobierno. Confiesa que este es necesario en toda sociedad, pero no lo quiere; comprende que el gobierno sin empleados no puede existir, y truena sin embargo contra todos ellos; reconoce por último que sin que la nación contribuya de algún modo al sostenimiento de las cargas públicas, estas no pueden sostenerse y á pesar de eso se enfurece porque la nación paga contribuciones.

El verdadero demócrata hace alarde de su llaneza y desaseo personal; fuma cigarro puro, cuando lo tiene, y gasta barba larga y bastón gordo. Si pertenece á la mediana, nunca usa el *don*; siempre se nombra *fulano de tal* á secas; tiene gusto en tutear y en dar la mano á los de la clase baja, y en los pronunciamientos llama *ciudadanos* á los hombres y *ciudadanas* á las mujeres.





PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Plazas. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices and origins.

ANUNCIOS

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas botellas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

DOCTOR MORALES, CARRETAS, 39, MADRID

EN TARRAGONA:

DON ANTONIO MON Y DON JOAQUÍN MARTÍ

GRAN FÁBRICA DE BRAGUEROS DE PEDRO MONTSERRAT

Á paratos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.

En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

Calle de la Unión, 34, bajos

TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DES USCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1.75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipador. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad.

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA